

## Yahualica

(Su nombre se deriva de las raíces Nahoas “ayahuitl” neblina y “calli”, casa y significa, “Casa de niebla”, otra traducción que se hace es de “Ayahualica”, “Lugar rodeado de agua” o “El Lugar Redondo”). (Catálogo de construcciones religiosas del Estado de Hidalgo 1929-1932 Talleres gráficos de la Nación. México, MCMXL, Véase la sección correspondiente al citado municipio).

Construcciones religiosas:

Clasificación:

Ubicación:

San Juan Bautista

Parroquia

Yahualica

### Historia

“Se encargaron de predicar el evangelio los religiosos agustinos, de los prioratos limítrofes, pero fue una de las poblaciones que más pronto sufrió la secularización, pues esta debe datarse a mediados del siglo XVI. Según descripción del cura clérigo Juan Gómez carrasco, en diciembre de 1569 ya estaban concluidas la Iglesia y la casa cural; dedicada la primera a San Juan Bautista y administrada por él mismo, así como la de Cuetzalingo o Cuazalingo, ahora Huazalingo. El poblado de Yahualica fue fortaleza de defensa del Señor de Metztitlán debido a su aspecto orográfico, frente a los Huastecos sin embargo algunos historiadores mencionan que los primeros habitantes de lo que ahora comprende la extensión de Yahualica fueron indígenas huastecos fundando el municipio en el siglo XVI y siendo evangelizados por frailes agustinos a la llegada de los españoles.” (Catálogo de construcciones religiosas del Estado de Hidalgo 1929-1932 Talleres gráficos de la Nación. México, MCMXL, Véase la sección correspondiente al citado municipio).